
有人说，只有不断接受新事物，才能不断
地进步和创新。当我们对新事物保持开放的
心态时，我们可以获得更多的机会和挑战。
新事物可能会带来挑战和风险，但只有勇于
接受和尝试，我们才能不断地成长和进步。

31岁的石东就是勇于发现、探索、乐于学
习进步、接受新事物的年轻人，现在是我市某
食品企业的一名带货主播。

在从事带货主播工作之前，石东在企业
做营销策划工作，主要负责线下活动的策
划。随着社会的快速发展，短视频的制作以
及直播带货成为了当下的热门销售模式，很
多人都看到了这个行业的广阔前景和销售行
业的趋势。石东也不例外，这个有心的小伙
儿经常利用业余时间学习了解短视频的制作
以及播放规则。

短视频以及直播带货比线下宣传的成本
低、宣传效果好，更适合年轻人的生活需求以
及消费习惯。此时，石东就职的公司也逐步
将线下营销往短视频平台过度。顺理成章，
石东的猜想应验了，他也需要由线下营销策
划转向视频直播带货。

想要直播带货，首要是养号。而养号的
重点在于拍摄剪辑出播放量和点赞率高的优
质短视频。石东和团队的其他两名同事没日
没夜地加班，为的就是尽快进入角色。但由
于三人都是这方面的新手，所以也只能是摸
着石头过河。最开始模仿网络上同类型视频
作品点赞量高以及热门视频的拍摄手法和剪
辑技巧。拍的角度、配乐的选择、音效的添
加、转场的设计……只要有不满意的点，就重
新再来。

功夫不负有心人。随着不断的努力学
习，一次次的尝试，他们的短视频播放量也逐
渐提升。这也标志着养号阶段顺利完成。

有了一定的流量和关注度，公司带货直
播团队正式开播。与之前拍摄制作短视频一

样，大家边做边学。起初，每天开着直播对着
镜头，无论做什么，都要保持在直播的状态。
每天 4个小时，这样可以练习镜头感，在直播
过程中也可以呈现更加松弛的状态。因为只
有主播放松，团队设计的直播内容才会被最
大程度地发挥出来。

第一次直播前，石东和同事准备了好几
张A4纸的话术，以便于介绍各款产品时不卡
顿。虽然之前每天都在练习，可到正式开播
时依然紧张。那一次直播间只有观众 30人左
右，虽然人不多，但也出现了紧张忘词的状
况。短视频主要靠前期拍摄及后期剪辑，而
直播的效果全靠现场发挥。同时又存在很多
变量和突发情况，没有办法重头来过，也没有
办法完全按照自己的节奏进行。因为多数网
友观众不会在一个直播间花太多时间，一旦
不感兴趣就会直接划走。所以从第二场直播
开始，他们转变了策略，不再依靠纸张利用长
篇话术去介绍，而是把每一款产品的介绍烂
熟于心，用更简洁，更明确的话语来介绍，同
时在直播间设计活动，增加观众的观看停留
时长。直播前的选品，每一款产品的介绍，卖
点，售价。产品的摆放，直播间活动的设计。
都需要一场一场直播经验的叠加，与团队的
打磨配合，我们的目标是每一场直播都要全
力以赴，不留遗憾。每一场直播完成都要总
结经验，逐步提升。

石东说，目前我们辽源有很多传媒公司
陆续成立专业的视频拍摄、制作和直播团
队。商家可以宣传引流，顾客可以得到实惠，
同时，对我们辽源家乡也是一种宣传。未来
如果有机会，我希望自己可以成为一名助农
主播。用我的镜头，把咱们的家乡辽源慢慢
讲给所有网友听，把辽源的特色美食以及农
副产品推广到全省、甚至全国。用电商的能
量真正帮到有需要的果农、菜农，用自己微薄
的能量帮助他们，回报家乡。

与时俱进 做新时代接班人

网络主播 石东

42 岁的罗振春，是我市资深平面设计师，拥
有一家平面广告公司。虽然小有名气，作品被社
会各界所认可，但他却更喜欢被人叫“小罗”。

1996年，罗振春初中毕业后没有考高中，而是
报考了辽源市粮食技校（现辽源市技师学院）的
计算机专业。

1998年，罗振春在辽源市粮食技校（现辽源市
技师学院）毕业。就在多数同学都急于找工作，
挣工资时，他却开始自学平面设计软件。当时，
计算机已经是新兴的热门专业，会电脑的基本操
作已经算是前沿的抢手人才。设计软件，很多人
听都没听过。

通过一段时间的自学，罗振春掌握了平面设
计软件的基本应用。1999年 3月至 2002年，他先
后在我市两家广告公司做平面设计师，也标志着
他正式入行；2003年，他在北京一家广告公司做
了一年美术指导；然后回到辽源，在某知名广告
公司任设计总监；2005年 5月，罗振春成立了属于

自己的广告公司。主要
业务包括平面设

计、VI设计、企
业 形 象 策
划、印刷
品的设
计 、
制

作、发布、印刷以及牌匾的加工制作、会议展览、
展示、道具加工制作等。

公司成立之初，罗振春便为当时我市最大的
一家KTV歌厅进行了全方位的品牌形象设计与
推广。一句“过年回家，你乐够了吗？”成为了那
些年，辽源籍在外打拼游子的口头禅。其多个版
本简单明了却又直击心灵的创意画面，也出现在
辽源各个黄金地段。这个KTV歌厅是罗振春的
第一个大客户，而 2005至 2015年的十年时间里，
罗振春同样也倾力为这个客户的一切广宣负责，
从另一个角度讲，这家KTV歌厅的辉煌，他功不
可没。

2005年至今的 18年时间，罗振春的广告公司
与我市多个企事业机关单位以及民营企业长期合
作。大家认可的不仅仅是他超前的设计理念与专
业的设计水平。还有他认真负责和谦虚低调的工
作态度。

从业 24年，较 20年前相比，他的发量变少了、
工作更忙了、名气越来越大了，但是他的追求、梦
想以及夜深人静在电脑前为每一位客户呈现出满
意作品的心从未改变。

罗振春说：“24 年时间，我一路学习一路成
长，一边付出、一边收获。虽然有构思的失眠夜、
有设计的瓶颈期，但也有设计出理想作品后的兴
奋与快乐。过程再难只要坚持，付出总有回报。
作为一名平面设计师我是幸运的，能遇见那么多
彼此信任的客户，又能一路彼此陪伴着勇毅前
行。感恩时光，感恩辽源，感恩每一位客户。我
将再接再厉，为辽源家乡创造更多美好的视觉文
化。不辜负家乡的培养，更不辜负所有关注和帮
助我的人。”

村书记 唐伟
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劳动是幸福的源
泉 ，也 是 梦 想 的 起
点。习近平总书记
说：“人世间的一切幸
福都需要靠辛勤的劳
动来创造。”勤劳质朴
的辽源人紧跟时代步
伐，既仰望天空，又脚
踏实地，时刻铭记总
书记的殷殷希望，不
等不靠，用勤劳的双
手和智慧的头脑，在
各自的领域默默付
出，为自己和家人打
造出一片幸福天地。
他们没有惊天动地的
成绩，也没有闪亮的
身份名片，但他们能
全心全意投入在各自
的角色中、岗位上，让
自己和家人生活得更
好。同时，也为社会
和谐稳定及辽源经济
发展贡献出应有的力
量。

三百六十行，行行出状元。
今年 40岁的赵兴鹏是我市一名美发师，在六

条市场附近经营着一家美发店。从业 24年，他凭
借勤奋与诚信，收获了爱情、家庭与一大批忠实的
顾客。

1999年，初中毕业的赵兴鹏没有读高中，而是
跟随当时的“美发潮”做了一名美发学徒。当时，
他的想法很简单：“美发是一门手艺，起码将来无
论何时何地都饿不着，能养家糊口。”

学徒之初，赵兴鹏每天的任务就是给客人洗
头，一站就是一天。因为一直要接触洗发水等化
学品，晚上回家，双手就开始皲裂，疼得钻心睡不
着觉。尽管如此，第二天醒来，就忘记了手上的皲
裂，装作没事人一样，继续微笑着为顾客洗头。

1999年，赵兴鹏在辽源做了不到一年的美发
学徒，学会了洗头，也了解了美发行业。2000年，
作为一名热血青年，他想走出去看一看外面的世
界，去大城市的美发行业学习深造。他怀揣着无
限的梦想，去了天津市，这一去，就是八年。2000
年至 2008年，他在天津从美发小工做起，给顾客洗
头，给师傅打下手。凭借吃苦耐劳，虚心好学，八
年时间，他从小工做到大工，2007年，他已是天津
市某大型连锁美发店颇受欢迎的专业造型师。

2008年，28岁的赵兴鹏早已褪去曾经的稚嫩，
带着前沿的美发技术和辽宁籍女友回到辽源。结
婚、生子、创业，此后，他不仅是儿子，还是丈夫和
父亲，不仅是美发师还是美发店老板。身份的升

华和角色的转变，也让他的性子由曾经的急躁、倔
强逐渐转变的温和淡定。

开店之初，有时一天也没有几个客人。但赵兴
鹏想：“不怕顾客少，只要有一个顾客进来，都要尽
自己最大的努力让其满意，顾客下次还会来，然后
成为我长久的客户，日积月累我就会有很多的客
户。”他是这么想的，也是这么做的。所以，一年多
的功夫，他的愿望就实现了。

虽然现在的生意越来越好，顾客越来越多，但
是赵兴鹏始终坚持开店之初的宗旨，让每一个顾
客期待而来、满意而归。也许，这就是他开店 15年
多次扩大门店、不断增加固定客源的答案。

虽然现在客源稳定，但是赵兴鹏深知，美发行
业需要不断学习进步，否则就无法与时俱进，终将
被行业和顾客所淘汰。所以，他现在依然坚持每
年到外地学习，平时也经常网络上学习相关知
识。把最好的技术和服务尽自己最大的努力呈现
给客户。

赵兴鹏说：“美发师最大的成就不是赚到了多
少财富，而是积攒了多少固定客户。我们这一行
凭双手吃饭，虽然辛苦，但特别踏实。因为只要付
出就有回报。每当通过自己的双手为顾客打造出
满意的发型，换来他们满意的微笑和真诚的谢谢
时，心中是满满获得感。所以，也想在此对一些想
学技术的年轻人说，美发行业现在算是冷门，虽然
学习之初比较辛苦，但是学好了，它不仅可以养家
糊口，还可能让你成为家人的骄傲。”

为顾客打造美丽 为家人创造幸福

美发师 赵兴鹏

用汗水浇灌土地 凭智慧致富乡亲 双脚丈量天地 五指设计人生

平面设计师 罗振春
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常言说，陪伴才是最长情的告白。今年
54岁的唐伟就用三十年如一日的长情，证明
了对生他养他的东辽县白泉镇德忠村的爱。

从风华正茂到百炼成钢、从满头青丝到
两鬓斑白，唐伟用全部精力，以农民的方式带
领乡亲们从艰苦年代走上了勤劳致富路。

作为农民，他靠勤劳的双手和智慧的头
脑带领全村发家致富。作为村党支部书记，
他始终不忘初心，从不计较个人得失，任劳任
怨。一年三百六十五天，只要是村里或村民
的事，他都随叫随到。每天清晨五六点投入
工作，与村民们一起奋斗在田间地头，村里有
任何的收获与成绩，他也会喝上一盅……这
就是东辽县白泉镇德忠村党支部书记唐伟！

作为农民的儿子，唐伟传承了父辈的勤
劳、勇敢、忠厚、善良。高中毕业后的唐伟没
有进城谋发展，而是留在了村里，担任村里的
出纳员。从那时起，他便暗下决心，要用实际
行动为村里做贡献。至今的三十年，这个信
念从未改变。

1994年至 1996年，唐伟算是村委会的临
时工，抗洪抢险、跑腿传话、撰写材料……哪
有需要去哪里；1996年至 1998年，村里的老会
计退休，他开始担任村里的出纳员。1996年，
唐伟就向村里提出了种植棚室蔬菜的建议。
1998年至 2006年，他担任村委会主任，他坚定
地告诉自己一定不能辜负乡亲们的信任与期
望，必须要带领乡亲们通过勤劳的双手，过上
好日子。2003年，凭借着出色的工作业绩和
过人的胆识，他被任命为村党支部书记兼村
委会主任。当时，村里账上没有余额，只有 22
万元外债。即便如此，性格倔强的唐伟心想，
既然组织信任他、村民依赖他，就必须勇敢地
挑起这根大梁，不但要带领村民干事业，而且
还必须要干好。他是这么想的，在二十年时
间里，他也是这么做的。

虽然是村干部，但唐伟始终没有忘记自
己是一名农民。所以，他也一直用农民的方
式带领乡亲们勤劳致富。现在，东辽县白
泉镇德忠村早已是辽源地区远近闻名的
富裕村。同时，也是乡村振兴的典型代
表之一。

2005 年，在唐伟的帮助和带动
下，全村 36名党员，21人先后有了
致富项目。同时，村里投资 6万元，
率先组建了由党员牵头，53 家农户
参加的种植合作社和养殖合作社，
有效整合了全村种植、养殖项目资
源，使项目发展得到了有效保护全
村种植、养殖产业不断发展壮大。

依托地域优势，用项目建设带动
经济发展。德忠村地处城郊，是进入
东辽县城的“门户村”，而且交通运输
十分便利，土地、水利等农业基础条件
好。抓住这一地缘优势，在以唐伟为书记
的德忠村党支部带领全村先后投资 436 万
元，新建农业科技园区 15万平方米，其中日光
温室大棚 117 栋，年产蔬菜 1200 吨，产值达
500万元，所生产的 6个蔬菜品种已通过国家
级和省级的绿色无公害蔬菜认证。此外，他
还带领村民建成年出栏肉鸡 44万只的肉鸡牧

业小区，年产值 1100 万元;建成年出栏生猪
2000头、产值 300万元的生猪牧业小区，以及
年可获利 10万元的獭兔基地。

今年，德忠村新建冷库建筑面积 1000立
方米。新建占地面积 5000 平方米建筑面积
1300平方米的黄牛育肥基地，投资 500万元新
建标准化日光温室 10栋占地面积 20000平方
米。预计 2024年，村集体经济收入可达到 100
万元。

在不断发展养殖、种植业的同时，唐伟还
不忘为村里招商引资。近年来，德忠村先后
招商纺织厂、细木工厂、水泥制品厂等企业落
户，安置全村剩余劳动力 320余人。

相亲们的腰包鼓了，唐伟又开始琢磨改
变村容村貌，改善乡亲们的居住环境。近年
来，德忠村不断加大基础建设的投入力度，先
后改造农户院墙、修砌水泥边沟，安装水洗厕
所、路灯，为 224户农户安装有线电视。全村
所有主要路口都安装监控摄像头。建设占地
面积 1800平方米的休闲广场，开办农资超市
和浴池。建成了存储各类书籍 1000余册的
农家书屋，同时，村民广播、农民夜校、
远程教育亦是如火如荼。在全国开展
乡村振兴工作之前，德忠村就已是
幸福的小康家园。今年，德忠村
的老百姓又喝上了自来水。

唐伟说：“农民就应该靠勤
劳的双手创造幸福的生活，村
党支部书记更应该带头用双
手为全村父老乡亲谋幸福。
从小到大，我从来没忘记过
自己是一名农民。我离不开
德忠村，更离不开村里的父
老乡亲。”

③②②


